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DENI

Muita gente não sabe, 
mas o combate ao tráfi-
co de drogas tem como 
importante protagonista 
o Promotor de Justiça. É 
ele, em seu trabalho no 
Ministério Público, que 
dá início a muitas in-
vestigações complexas, 
que apuram, rastreiam 
e denunciam as redes 
criminosas do tráfico, 
seus líderes, lavagem 
de valores, facções en-
volvidas e outros crimes 
relacionados.

A efetiva participação 
de alunos assistidos da 

Associação Pestalozzi 
de Linhares na 1ª Edição 
dos Jogos Paradesporti-
vos do Movimento Pes-
talozziano, realizado em 

Brasília no último final de 
semana - de 21 a 25/6, 

deixou satisfeitos e orgu-
lhosos a direção, funcio-
nários e todas as pesso-
as que abraçam aquela 
instituição na condição 

de colaboradores.

LÁ & CÁ

PÁGINA 05

ALEXANDRE ARAÚJO

Urgências e emergências, cirurgias de grande porte e 
tratamento de pessoas com doenças crônicas frequen-

temente necessitam de transfusão sanguínea.
PÁG. 03

PÁG. 04

PÁG. 07

Quase 80% das denúncias contra tráfico de drogas 
do Ministério Público convertem-se em condenações

No Espírito Santo, 
mais de 70 mil 

doações de sangue 
foram realizadas 

em 2022
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PANORAMA
•• O senador capixaba Marcos do Val 
protocolou no Senado um pedido de 
afastamento das atividades.
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Ercília e Carlos 
Alberto Macedo.

PÁG. 08

Alunos da Pestalozzi de Linhares 
conquistam 16 medalhas em 
competição realizada em Brasília
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QUEM MATA TARTARUGA

QUEM MATA TARTARUGA II

MARCOS DO VAL

MARCOS DO VAL II

MARCO TEMPORAL

FORÇAS ARMADAS

DIA DO PAPA: UM CONVITE A CONHECER 
PARA AMAR!

“Quem mata tartaruga?” É a poluição do porto e as lanchas em alta veloci-
dade no mar e acessos dos navios e lanchas n região da Grande Vitória. Esta 
foi a resposta, em reunião prévia à audiência pública, dos pescadores que 
estão apresentando ajustes necessários à lei que os criminalizou, como os 
responsáveis pelas mortes das tartarugas marinhas. Na última terça-feira, 
dia 27, o auditório doSebrae recebeu dezenas de pescadores e o presidente 
da Comissão de Meio Ambiente da Câmara de Vitória, vereador Luiz Paulo 
Amorim (SDD), para uma reunião prévia à audiência pública que será realizada 
no próximo dia 4, às 19h, no auditório da Prefeitura de Vitória.

O objetivo de ambas as reuniões é encontrar uma solução para a situação de 
criminalização a que os pescadores artesanais da Capital foram lançados a 
partir de 2017, com a promulgação da Lei nº 9.077, que proíbe a pesca de 
rede na baía de Camburi, atividade tradicional, parte da identidade cultural 
da cidade e do Estado, e sustento digno de milhares de famílias que moram 
em regiões mais antigas e hoje periféricas, como Jesus de Nazareth, Grande 
Vitória, Ilha das Caieiras, Santo Antônio e São Pedro.

O senador capixaba Marcos do Val (Podemos) protocolou no Senado um pedido 
de afastamento das atividades parlamentares para tratamento de saúde. O 
requerimento é para uma licença de 30 dias, a contar do último dia 21.O 
pedido ainda está tramitando e cabe ao primeiro vice-presidente do Senado, o 
senador Veneziano Vital do Rêgo (MDB-PB), deferi-lo ou não. O requerimento 
deu entrada no sistema do Senado na tarde da última terça-feira (27), mais 
precisamente às 12h57. Mas chegou à Comissão Diretora do Senado ontem.

Junto ao pedido, o senador anexou um “laudo de inspeção de saúde” assinado 
por três médicos: Hugo Ricardo Valim de Castro – que numa rede social profis-
sional se apresenta como presidente das Juntas Médicas Oficiais do Senado e da 
Câmara Federal –; Silvio Braz da Paixão e Paula Lobo Furtado.O laudo não aponta 
qual seria o diagnóstico do senador, nem os sintomas que o fizeram recorrer à 
licença médica. O documento, disponível no site do Senado, traz apenas o prazo 
da licença.De acordo com a Constituição (artigo 56) e com o Regimento Interno 
do Senado (artigos 45 e 5º), o tempo máximo de licença para não convocação 
do suplente é de 120 dias ininterruptos. Ou seja, se a licença for concedida e não 
for prorrogada, não haverá a convocação da suplente do senador.

PISO DA 
ENFERMAGEM

"FEITA POR 
BÊBADOS"BENEFÍCIO A PMS

PAUTA CHEIA

Nesta semana, o Supremo Tribu-
nal Federal - STF discute o piso 
da enfermagem em plenário vir-
tual. Até o momento, há três dife-
rentes votos e nenhuma maioria 
formada. No julgamento foi a 
primeira vez que dois ministros 
(Barroso e Gilmar) proferiram um 
voto conjunto. À TV Migalhas, 
Barroso classificou a iniciativa 
como positiva. “É até estranho 
que nunca tenha acontecido 
isso, mas eu espero que seja a 
inauguração de um novo tempo 
no Supremo.”

Na semana passada, durante jul-
gamento do juiz das garantias no 
Supremo Tribunal Federal - STF, o 
ministro Gilmar Mendes, ao criticar 
a demora para se analisar o caso, 
citou a lei da ficha limpa, dizendo 
que foi “feita por bêbados”.

No início do mês, o Supremo 
Tribunal Federal - STF iniciou o 
julgamento que discute o marco 
temporal de terras indígenas. 
Após o voto do relator, ministro 
Fachin, contra o marco temporal; 
e o voto de Nunes Marques, a 
favor do marco; ministro André 
Mendonça pediu vista.Ques-
tionado sobre o marco tempo-
ral, ministro André Mendonça 
afirmou à TV Migalhas que o 
“desafio é equalizar e trazer 
pacificação e segurança nessa 
ampla necessidade de garantia 
de direitos fundamentais”.

“Você pode não usar as suas 
Forças Armadas durante 100 
anos, mas não pode relaxar du-
rante um minuto.” Citando Rui 
Barbosa, José Múcio Monteiro, 
ministro da Defesa, disse que 
o papel das Forças Armadas 
também envolve as fronteiras 
tecnológicas, não se resumindo 
ao campo do combate.

Os deputados estaduais aprovaram com 23 votos favoráveis o Projeto de 
Lei Complementar (PLC) 26/2023, que concede benefício previdenciário aos 
militares estaduais inativos e pensionistas que sejam portadores de doenças 
graves ou incuráveis. A matéria, do Coronel Weliton (PTB), foi acolhida junto 
com outras seis durante a sessão ordinária da Assembleia Legislativa (Ales) 
da última terça-feira (27).Tramitando em regime de urgência, a proposta foi 
analisada nas comissões reunidas de Justiça, Segurança, Saúde e Finanças. 
O deputado Mazinho dos Anjos (PSDB) emitiu parecer pela constitucionalidade.

O plenário virtual do Supremo Tribunal Federal - STF está com a pauta cheia nesta 
semana. Como se sabe, na última segunda-feira, dia 19, encerrou-se o prazo 
para os ministros do Supremo devolverem os pedidos de vista efetuados antes 
da EC 58/22, que alterou o Regimento Interno da Corte. Como consequência, 
e como já alertava este poderoso rotativo, inúmeros casos importantíssimos 
voltaram à pauta. Entre eles a delação por improbidade: Para a maioria do STF, é 
constitucional a utilização da colaboração premiada no âmbito civil, em ação civil 
pública, por ato de improbidade administrativa movida pelo Ministério Público.

No dia 29 de junho a Igreja 
celebra liturgicamente o martí-
rio dos apóstolos Pedro e Pau-
lo. Tal dia é conhecido também 
como o dia do papa e, por isso, 
os cristãos católicos são chama-
dos a expressar e renovar seu 
amor ao Papa Francisco, atual 
sucessor de Pedro, o primeiro 
Papa.

Em tempos atuais, essa es-
tima pelo sumo pontífice pode 
ser questionada por tratar-se 
de uma figura que evoca a ideia 
de hierarquia e autoridade, por 
vezes, vista como obsoleta. No 
entanto, vale lembrar a máxima 
de que só se ama o que se co-
nhece. É oportuno entendermos 
melhor o significado do Papa na 
tradição milenar da Igreja para, 
assim, compreender melhor a 
estima a ele prestada ao pon-
to deste ser chamado por San-
ta Catarina de Sena de “o doce 
Cristo na terra” (Cartas, III).

Dentre os significados, vale 
mencionar primeiro o valor da 
unidade e da autoridade que a 
pessoa do Papa evoca sobre si 
conforme expressa o Catecismo 
da Igreja Católica no parágrafo 
882: “O Papa, bispo de Roma e 
sucessor de S. Pedro, é princípio 
perpétuo e visível, e fundamen-
to da unidade que liga, entre si, 
tanto os bispos como a multidão 
dos fiéis”. Com efeito, em virtu-
de do seu cargo de vigário de 
Cristo e pastor de toda a Igreja, 
o pontífice romano tem sobre a 
mesma Igreja um poder pleno, 
supremo e universal, que pode 
sempre livremente exercer.”

Nada melhor que olhar para 
as origens e compreender o 
lugar do papa na fé católica, a 
partir do que o novo testamento 
relata sobre Simão Pedro, o pri-
meiro Papa que, depois de Je-
sus, é o personagem mais citado 
nos escritos neotestamentários 
(154 vezes). Pedro era pescador 
e trabalhava junto com seu ir-
mão André e seu Pai Jonas, até 

que um dia o mestre Jesus, ven-
do suas barcas, pede para entrar 
na de Simão e, fazendo dela uma 
cátedra improvisada, ensina às 
multidões (cf. Lc 5,1-3). Deste 
episódio, resulta o chamado de 
Pedro para seguir o mestre e as-
sim tornar-se “pescador de ho-
mens” (cf. Lc 5, 10).

Do caminho de Pedro des-
taca-se ainda o episódio de Ce-
sareia de Filipe, quando ao ser 
questionado acerca da identi-
dade de Jesus, foi o primeiro a 
pronunciar a confissão de Jesus 
como Messias (cf. Mt 16, 13-19). 
Dessa profissão de fé é que vem 
as palavras que expressam sua 
particular missão: “Tu és Pedro 
e sobre esta pedra edificarei a 
minha Igreja” (Mt 16, 18). Desta 
forma, fica claro que a Igreja é 
edificada e fundada pelo pró-
prio Cristo mas, este por sua 
vez, escolheu a Pedro para ser 
a primeira pedra do edifício. 
Isso implica que não será pos-
sível estar verdadeiramente na 
Igreja aquele que não busca co-
munhão com a fé de Pedro. Por 
isso, Santo Ambrósio fala Ubi 
Petrus, ibi Ecclesia: “Onde está 
Pedro, ali está a Igreja”.

Por fim, o Novo Testamen-
to mostra ainda o fundamen-
tal lugar de Pedro quando o 
aponta como testemunho ori-
ginal da ressurreição de Jesus 
(cf. Lc 24, 12.34). Pedro ainda é 
aquele que exerceu particu-
lar liderança na comunidade 
primitiva (cf. At 1-12), sendo o 
primeiro a ousar uma abertu-
ra do cristianismo Judaico aos 
pagãos (At 9; 15).

Depois de entender a im-
portância do papa, a partir 
daquele que foi o primeiro da 
história, é bom recordarmos 
que o atual sucessor de Pedro, 
neste ano, celebra 10 anos de 
pontificado. Que Deus conti-
nue concedendo a Francisco 
saúde e sabedoria para condu-
zir o rebanho de Deus!

Wilker Henrique 
Costa Fiuza 
Membro da Comunidade Canção Nova 
desde 2008, graduado em filosofia e 
teologia e mestrando em teologia.

www.jornalopioneiro.com.br
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Vacina contra a Dengue 
será distribuída pela 
Tecnocold Vacinas

No Espírito Santo, mais 
de 70 mil doações 
de sangue foram 
realizadas em 2022

Novo imunizante que previne a doença causada por qualquer um dos quatro 
sorotipos do vírus, será distribuído em todo o País

A Tecnocold Vacinas, dis-
tribuidora especializada em 
vacinas, que faz parte do 
ecossistema Viveo, é uma 
das empresas que fará a dis-
tribuição da vacina QDEN-
GA®, que previne a doença 
por qualquer um dos quatro 
sorotipos do vírus.

Segundo o Ministério da 
Saúde, em 2023, até o final 
de abril, foram registrados 
em todo o Brasil, 899 mil 
casos de dengue, aumen-
to de 30%, em compara-
ção com o mesmo período 
do ano anterior. Desse to-
tal, mais de 201 mil diag-
nósticos de dengue foram 
constatados somente em 
São Paulo, contra 178 mil 
no mesmo período do ano 
passado. “A Dengue, é uma 
doença infecciosa, trans-
mitida pelo mosquito Aedes 
Aegypti, é a arbovirose ur-
bana mais prevalente nas 
Américas, principalmente 
no Brasil, causando grande 
impacto na saúde coletiva. 
Não existem remédios para 
o tratamento da doença, só 
podemos controlar o vetor 
com as medidas sanitárias, 
e agora podemos contar 
com uma forte e eficaz fer-
ramenta na proteção con-
tra esta virose, uma vacina 
que protegerá contra os 4 
sorotipos da dengue, que 
poderá ser utilizada tanto 
para quem já teve a doença 
e por quem ainda não teve 
contato com o vírus.”, expli-
ca Amanda Alecrim, médi-
ca, representante regional 
da Sociedade Brasileira de 
Imunizações.

“Os principais sintomas 
são semelhantes aos de ou-
tras doenças virais, eles in-
cluem: a febre alta de início 
abrupto, que é um dos pri-
meiros sintomas, que pode 
ser acompanhada de dor 
de cabeça, dores no corpo 
e articulações, fraqueza e 
dor atrás dos olhos. É im-
portante lembrar que é uma 
doença que pode evoluir 

com gravidade precisan-
do ter atenção a sinais de 
alerta como dor abdominal, 
vômitos persistentes, san-
gramento de mucosas e so-
nolência.” informa a médica.

A Tecnocold Vacinas, fo-
cada no mercado privado 
de vacinas com mais de 65% 
de participação no atendi-
mento a hospitais, clinicas, 
laboratórios e farmácias 
de todo o Brasil, tem um 
papel fundamental, atuan-
do como um dos princi-
pais players de distribuição 
dentro da cadeia de saúde. 
“Como ecossistema, esta-
mos sempre em busca de 
inovação para o setor. 

Por isso, cada vez mais 
investimos em imunização. 

Nós iniciamos a distri-
buição da primeira vacina 
contra a Dengue e agora, 
temos uma nova vacina. 
Fazemos parte dessa traje-
tória e queremos participar 
da diminuição e controle 
da Dengue”, informa o Head 
da Tecnocold Vacinas, An-
dré Almeida.

O imunizante é indicado 
para pessoas de 4 a 60 anos 
de idade, para a prevenção 
da Dengue. “A vacina estará 
disponível nas clínicas pri-
vadas, nos próximos dias e 
o esquema indicado é de 2 
doses, com  intervalo de 3 
meses (0 e 3 meses). Para 
tomá-la é necessário pres-
crição médica.”, finaliza a 
doutora.

Urgências e emergências, 
cirurgias de grande por-
te e tratamento de pessoas 
com doenças crônicas fre-
quentemente necessitam de 
transfusão sanguínea. Com 
a mensagem “Quando você 
doa sangue ajuda a salvar 
muitas vidas, doe sangue re-
gularmente”, o Ministério da 
Saúde lançou uma campa-
nha para conscientizar sobre 
a importância da doação. A 
pasta também alerta que, 
nesta época do ano, costu-
ma ocorrer uma baixa nos 
estoques de sangue, devido 
à proximidade das férias es-
colares, além da mudança de 
estação, com a chegada do 
inverno. 

A nível nacional, aproxi-
madamente 1,4% da popula-
ção brasileira doa sangue, o 
que representa 14 pessoas a 
cada mil habitantes e um to-
tal de 3.159.774 milhões de do-
ações de sangue por ano no 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
segundo dados de 2022. No 

Espírito Santo, ano passado, 
71.340 doações de sangue fo-
ram realizadas.

Isso significa que o Brasil 
está dentro da recomenda-
ção da Organização Mundial 
de Saúde (OMS) de que 1% a 
3% da população de cada país 
deve ser doadora. No entanto, 
o Ministério da Saúde reforça 
a importância de aumentar 
o número de doadores para 
manter os estoques de todo 
país regulares, sem risco de 
desabastecimento. Cada doa-
ção pode ajudar a salvar até 
quatro vidas.

O Brasil possui 2.097 ser-
viços de hemoterapia (coleta, 
hemocentros, hemonúcleos, 
unidades de coleta e trans-
fusão, agências transfusio-
nais). Uma das estratégias da 
Política Nacional de Sangue, 
Componentes e Hemoderi-
vados é o fortalecimento das 
estruturas de serviços, como 
por exemplo, a Empresa Bra-
sileira de Hemoderivados e 
Biotecnologia (Hemobrás).
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Tatola Godas, convidado do 
“Programa de Todos os Programas” 
na terça-feira, adiantou que, a partir 
de agosto, a Band terá o “Perren-
gue do dia”, das 22h às 22h30. Ele, 
Dennys Motta, Ricardinho Mendon-
ça e Ângelo Campos todas as noi-

tes, além dos domingos.
Esta é uma decisão que já exis-

te, com a promessa de quadros 
novos e atualizações em cima dos 
principais acontecimentos.

Assim como a escolha de Glen-
da Kozlowski, para a apresentação 

A Globo marcou para o dia 16 de julho, 
tardes de domingo, a estreia da segun-
da temporada da série “Família Para-
íso”, estrelada por Leandro Hassum e 
Cacau Protásio. Nos novos episódios, 
na intenção de reformar a Casa Família 
Paraíso, Machadinho (Paulinho Serra) 
pega um empréstimo, se endivida e 
promove Shirlei (Protásio) a nova dire-
tora executiva da casa de repouso para 
organizar as finanças. Participações 
especiais de Angélica, Ary Fontoura, 
David Pinheiro, Lucio Mauro Filho e 
Sérgio Loroza.
Então é isso. Mas Domingo tem mais. 
Tchau!

•   Patrícia Poeta gravou ontem na 
Estação da Luz, em São Paulo, para 
uma edição especial do “Encon-
tro”. 
•   Tânia Alves completou seu tra-
balho nas filmagens de “As apa-
rências enganam”, totalmente ro-
dado no Ceará.
•   TV Cultura grava hoje o “Roda 
Viva” da próxima segunda-feira, 
com Carlos Alberto de Nóbrega 
como convidado.
•   Paulo Roberto Pinto, o Pau-
linho Bico, produtor em várias 
emissoras e ator de pegadinhas, 
faleceu no final de semana.
•   Para viver uma delegada, 
Laura, no filme “Sequestro”, 
Bruna Aiisso passou por um 

trabalho muito especial, entre 
postura e preparação corporal.
•   Band está confirmando para 
o dia 16 a estreia do “Apito Fi-
nal”, com o Neto, nas noites de 
domingo...
•   ... Portanto, até lá, por mais 
dois domingos, segue o “Ter-
ceiro Tempo”.
•   A Rede Amazônica, afiliada da 
Globo, vai inaugurar mais três 
emissoras no sábado, em Hu-
maitá, Coari e Rorainópolis.
•   “Elas por Elas”, em seu re-
make na Globo, também vai 
mudar de cidade...
•   ... Em vez de São Paulo, como 
foi a primeira, agora será no 
Rio.

Sobre os rumos da faixa das 21h da 
Globo, atualmente ocupada por “Ter-
ra e Paixão”, é possível garantir que 
a trama escrita por Walcyr Carrasco, 
que estreou em 8 de maio, vai até co-
meço de 2024 – falta definir ainda o 
mês. A informação foi dada pelo autor 
à pessoas próximas e checada pela 
coluna com fontes da emissora.

A Globo, ao espichar “Terra e Paixão”, com certeza pretende não repetir o erro 
de ser obrigada a estrear a sua substituta no final deste ou comecinho do pró-
ximo ano, com festas e férias em curso.
Porém, resta saber se “Terra e Paixão” tem preparo físico suficiente para chegar 
inteira até lá. Numa dessas será necessário inventar outra novela em cima da 
que já existe.

C’EST FINI

BATE-REBATE

TEM ESTRADAFICA A QUESTÃO

FOTO
:  Rodrigo M

oraes/Band

Glenda e Perrengue são as 
certezas das novas noites da Band

do programa que irá substituir o 
“Faustão na Band”, já está certa e 
sacramentada, embora ainda falte o 
anúncio oficial.

Acredita-se que isto só se dará 
no momento em que também for 
definido quem estará ao lado dela. 
Uma alta fonte de lá, consultada, 
admitiu que “sobre a dupla, esta-
mos bem avançados em negocia-
ções, nas conversas, mas nada 
assinado com ninguém”. Será 
Otaviano Costa, que andou por lá 
nesses últimos tempos? Ou Zeca 
Camargo, que já negou qualquer 
participação no projeto? Ou ne-
nhuma das alternativas anteriores. 
Melhor aguardar.

Quanto ao título, segundo esta 
mesma fonte, tem um que já era 
da Band no banco de espera, “mas 
dando margem também para algu-
ma criação que surja”.

Quase 80% das denúncias 
contra tráfico de drogas do 
Ministério Público convertem-
se em condenações

PREOCUPAÇÃO

LEIS

Segundo a AESMP- Associação Espírito Santense do Ministério Público, grande 
parte dos trabalhos dos Promotores de Justiça da área criminal consiste na apura-

ção, investigação e denúncia de traficantes e suas redes criminosa.

Muita gente não sabe, mas o com-
bate ao tráfico de drogas tem 
como importante protagonista 
o Promotor de Justiça. É ele, em 
seu trabalho no Ministério Públi-
co, que dá início a muitas inves-
tigações complexas, que apuram, 
rastreiam e denunciam as redes 
criminosas do tráfico, seus líde-
res, lavagem de valores, facções 
envolvidas e outros crimes rela-
cionados. Tanto que somente em 
2022, o Ministério Público do Es-
pírito Santo (MPES) realizou 3.604 
denúncias relativas ao combate 
ao tráfico. Destas, 79,70% dos pro-
cessos tiveram sentença conde-
natória, ou seja, tiveram seus de-
nunciados (traficantes) apenados.
Segundo o presidente da AESMP 
(Associação Espirito Santense do 
Ministério Público), Leonardo 

Augusto Cezar, os trabalhos dos 
promotores de Justiça em um 
só caso podem durar anos, e são 
cada dia mais complexos, já que o 
tráfico está infiltrado nas diversas 
classes da sociedade e poderes 
constituídos. “A rede do tráfico é 
grande e complexa. Não se limi-
ta ao local onde é distribuído ou 
pessoas que as comercializam em 
pequenos lotes. São quadrilhas 
com grandes nomes, nacionais e 
internacionais, que envolvem di-
versos poderes, muito dinheiro 
e influência. Estes são os alvos 
do Ministério Público. Ao apurar, 
investigar e denunciar trafican-
tes e suas redes de atuação, os 
Promotores de Justiça dão voz as 
vítimas, até mesmo as ocultas, si-
lenciadas pelo medo, e defendem 
a sociedade”, explica.

Uma constatação preocupante é que 
cada vez mais cedo crianças e ado-
lescentes estão envolvidas com o 
tráfico. Leonardo Cezar conta que as 
“formigas”, como são chamadas as 
crianças que redirecionam drogas 
durante a presença policial, têm mui-
tas vezes menos de 10 anos de idade.
“Em muitas ocorrências detecta-se 
que essas crianças têm a anuência 
dos pais naquela atividade ilegal. 
Muitas mulheres, de todas as ida-
des, também estão envolvidas. Elas 
recebem dinheiro para atrapalhar a 
atuação policial, geralmente em co-
munidades mais carentes. O tráfico 
infelizmente ganhou espaço e têm 

suas próprias leis, que são cumpri-
das”, relata o presidente da AESMP.
Já o promotor de Justiça, Fernan-
do Petrungaro, explica que o tráfico 
de drogas hoje é a principal fonte 
de acesso a substâncias ilícitas para 
crianças e adolescentes.
“É urgente a ampliação de medidas 
de segurança pública, para coibir 
a venda e a distribuição de dro-
gas, reduzindo assim o acesso dos 
jovens a essas substâncias tão no-
civas. Mais do que isso, se faz ne-
cessária a desarticulação das orga-
nizações criminosas que exploram 
a vulnerabilidade desses indivídu-
os, ainda em formação”, diz.

Os promotores de Justiça Leonardo 
Cezar e Fernando Petrungaro são 
unânimes sobre a necessidade de 
leis mais rígidas.
Cezar explica: “Desde a década de 
90, a legislação, as decisões judi-
ciais e, principalmente, a cultura 
está voltada para um tratamen-
to mais frouxo para traficantes de 
drogas.  A legislação se inclinou 
para diminuir a possibilidade de 
punição, tratando o traficante de 
maneira mais leniente. As decisões 
judiciais, por sua vez, têm dificul-
tado cada vez mais as provas ne-

cessárias para sustentar uma con-
denação, num verdadeiro ativismo 
judicial, aumentando a exigência 
probatória”.
“Não podemos esquecer que a 
abordagem jurídica, além de englo-
bar o acesso a tratamento e ações 
de reinserção social para crianças e 
adolescentes envolvidos com dro-
gas, deve, precipuamente, dar efe-
tividade à aplicação de penas justas 
e severas a todos aqueles que ven-
dem e incluem nossos menores no 
uso e na pratica do tráfico de dro-
gas”, completa Petrungaro.
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“A fé sobe pelas escadas que o amor construiu, e olha 
pelas janelas que a esperança abriu.”

>> C. H. Spurgeon
LÁ & CÁ
ALEXANDRE ARAÚJO
laeca@jornalopioneiro.com.br

•• O médico Kaio Roger e o engenheiro ambiental 
Italo Arpini curtiram dias de inverno em Curitiba. 
Aproveitaram para posar no Teatro Ópera de Arame.

•• Murilo Loss aproveitou alguns de descanso e zarpou 
para o Rio de Janeiro e posou num dos pontos turísticos 
mais queridinhos da Cidade Maravilhosa, que é o 
Parque Lage onde tomou café da manhã especial.

A diretora adminis-
trativa do Hospital Rio 
Doce, Maria de Fátima 
Biancardi, sempre fre-
quenta as missas do 
meio dia acompanha-
da da filha, a médica 
dermatologista Marina 
Fiorino Biancardi.

Deni Almeida da Conceição, o colunista-mor deste jornal, ce-
lebrou idade nova na última terça-feira e ganhou o carinho 
especial da família: da esposa Zilda e dos filhos Denya, Die-
go e Dayla, além de inúmeras mensagens de felicitações dos 
amigos. Viva, Deni!

A renomada fotógrafa Anna Cortes anunciou no Instagram que 
abriu a concorrida agenda para os ensaios de Natal. Aliás, os 
cenários de Anna Cortes são sempre surpreendentes. A priori-
dade são os clientes do estúdio.

Uma mesa bem animada no res-
taurante João de Barro reuniu 
Rosi Sandre e Gilson Said com 
o herdeiro Ramon; Kezia Men-
donça e Caio Milanez; Juliana 
Serafim e Rodrigo Coffler, e o co-
lunista que vos fala. Foram pre-
senteados com uma participação 
especial do cantor sucessão Ale-
mão do Forró.

No último fim de semana foi es-
pecial para a médica Rayza Silo-
te o engenheiro Jefferson Zortea 
Moro, que escolheram a tradicio-
nal Igrejinha de Nossa Senhora 
da Conceição, para o oficializar o 
sim-sim-pra-vida-toda. Mês que 
vem eles celebram junto a famí-
lia e os amigos na capital, Vitória.

Giovana e Arilson Prando receberam em sua bela residên-
cia, no bairro Shell, Rici Armani e juliano Capelini com Gra-
ciela Pessotti e Emerson Adami para jantar de boas-vindas 
a Helen Duarte e o namorado, o italiano Bruno Sandrin.

A médica Dandara Porto acompanhada do esposo, o ad-
vogado Ricardo Bergamini, ocupavam mesa de destaque 
no boteco mais charmoso de Linhares, o Marobar, ali no 
bairro Conceição.

Matheus Uneida Marchiori, o her-
deiro de Stella Uneida e Evaldo 
Marchiori, fez bonito e foi apro-
vado no concorrido vestibular de 
Medicina da Universidade de Vila 
Velha. Parabéns pela conquista 
garoto!

O atleta Hubert Cordeiro e o 
advogado Airton Sibien, repre-
sentando o BT Park Linhares, 
sagraram-se campeões de uma 
etapa do campeonato estadual 
de beach tennis (categoria B) re-
alizada no último fim de semana 
na turística Guarapari. Parabéns 
meninos!

Malu Rizzi, que comanda a pousa-
da mais sofisticada do Pontal do 
Ipiranga, está feliz da vida com a 
ocupação de 100% das acomoda-
ções da Pousada Brasil MR para a 
edição 2023 do Forró do Pontal que 
terá Munhoz e Mariano, Trio Forro-
zão, Carlinhos Rocha e Filipe Fantin.

Luciana Borlini e o sogro, o gente boníssima João Batista, 
foram conhecer de pertinho o polo de uva na comunidade 
de São Judas, no distrito de São Rafael. Voltaram en-
cantados com os parreirais da propriedade de Osvaldino 
Júnior, no Sítio Vovô Chico.

Dia 8 de julho, um sábado, será a tradicional feijoada solidária 
promovida pelas voluntárias da Associação Feminina do Sindi-
mol (Afemol). Será das 12 às 16 horas na sede do Sindimol, no 
bairro Canivete. Os convites custam R$ 120,00 e podem ser ad-
quiridos pelos telefones (27) 99984-9960/99984-2082/99984-
4001. Toda a renda é revertida para o projeto Crescer.

O dentista Marcos Antônio de Castro Alves, também comemo-
rou idade nova na última terça e ganhou parabéns abençoado 
na Missa do meio dia celebrada pelo Padre Hansmiller. Estava 
acompanhado da esposa, Alessandra Ceolin.

NO RIO DE JANEIRO

NA MISSA

VIVA DENI

AGENDA DE NATAL

MESA ANIMADA

SIM-SIM JANTAR ESPECIAL

NO MAROBAR

MEDICINA

CAMPEÕES

FORRÓ DO PONTAL

COLHEITA DA UVA

FEIJOADA SOLIDÁRIA

VIVA MARCOS!

Avenida Comendador Rafael, 1.245, Ed. Gezel, Sala 403, Cen-
tro, Linhares - ES, CEP 29900-050

FOTO: Divulgação

EM CURITIBA FOTO: Divulgação

Ótimo dia, 
Deni Almeida da 

Conceição
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Onde o espírito de verdade 
opera, não há disputa, mas, 
apenas o interesse pela busca 
da verdade. E quando a ver-
dade incomoda os pregadores 
da mentira, transforma a bus-
ca em um campo de batalha e 
cada lado usa das ferramen-
tas que lhes são disponíveis. 
Este recurso de investigação 
na área política, tal qual tem 
sido a sua filosofia, é predo-
minantemente em defesa de 
interesses pessoais. E quando 
extrapola, as disputas perdem 
a vergonha, a educação e se 
transforma numa “casa da 
mãe Joana”, como se diz vul-
garmente. Quando não acabam 
em pizza, vão para debaixo do 
tapete, e solução mesmo, difi-
cilmente se conhece. Fossem 
as discussões de modo res-
peitoso, talvez se construísse 
bom trabalho. Todavia, o que 
acontece, é que a esquerda 
no Brasil sempre foi anárquica 
e sem princípios morais e de 
equilíbrio emocional, tendo por 
fim uma baixaria em todas as 
comissões parlamentares de 
inquérito – palavrões, agres-
sões, xingamentos – uma ver-
gonha. Deveriam ler o livro de 
Provérbios capítulo 15, que 
diz: “A resposta branda des-
via o furor, mas a palavra dura 
suscita a ira. A língua dos sá-
bios adorna a sabedoria, mas 
a boca dos tolos derrama a es-
tultícia.” As CPis embora sejam 
dotadas de amplos poderes 
de investigação, porém, não 
proferem sentença, não julga 
nem tem poder punitivo. Ela 
não fazer as vezes de Poder 
Judiciário, sob pena de con-
trariar o clássico princípio da 
separação de poderes (é claro 
que atualmente todas elas se 
tornam temerárias, visto que 
vivemos de um momento con-
troverso, onde as leis não tem 
sido observadas a rigor). Difi-
cilmente alguém aqui do lado 
de fora suporta acompanhar 

as discussões de uma CPI, 
pois que prenhe de inverdades 
e insinuações a bem da preva-
lência da esquerda que gover-
na, e que insiste em se manter 
no poder. Mesmo sabendo que 
os que governam, lá estão en-
quanto é tutelado pelo TSE e 
pelo STJ, visto que é de lá que 
procedem as ordens e deter-
minações sobre o que “pode” 
e o “que não pode” ser feito. 
Enquanto isso, o tempo vai 
passando, as arbitrariedades 
vão acontecendo, e nada de 
governo efetivo, vencidos seis 
meses e até então nada de 
novo, apenas desmanche das 
coisas que foram feitas pelo 
governo anterior. A baixaria 
das falas nas comissões parla-
mentares de inquérito, além de 
serem impostas com maioria 
na sua representação pelo go-
verno, vem promovendo des-
respeito a autoridades quan-
do chamadas a depor. Poucos 
são preparados para dirigir os 
debates de forma respeitosa 
e civilizada, é uma pena, uma 
vez que esse comportamento 
depõe contra o nosso povo, 
como se tal comportamento 
faça parte da nossa cultura. 
Temos aprendido a duras pe-
nas o quanto a falta de conhe-
cimento de muitos eleitores 
acaba por prejudicar uma Na-
ção inteira. Oxalá tenhamos to-
dos aprendido a lição, e come-
cemos a pensar as próximas 
eleições que já se aproximam. 
Que saibamos investigar todos 
aqueles que se candidatam a 
um cargo político, como vive 
em família, como se relacio-
nam com as pessoas – se com 
respeito, com educação, com 
palavras polidas e se profes-
sam sua fé em Deus. Aqueles 
que não temem a Deus estão 
sempre achando que existe 
um mundo bom somente para 
eles. Estes devem ser deixados 
ao esquecimento – baixaria é 
para gente grosseira!

COMBATE A INCÊNDIO PARA ALUNOS

FARMÁCIA CLÍNICA 
DO HRD

OLIMPIADA DA 
MATEMÁTICA

O Hospital Rio Doce implantou este 
ano a Farmácia Clínica, com pro-
fissionais que fazem o acompa-
nhamento farmacoterapêutico do 
paciente. O objetivo é proporcionar 
uma assistência terapêutica mais 
segura e eficaz, otimizando o trata-
mento e proporcionando melhores 
resultados na sua recuperação. O 
hospital é o primeiro a implantar 
a Farmácia Clínica na região Nor-
te do Estado. O coordenador da 
Farmácia Clínica, Albertino Magri 
Preato Júnior, explicou que agora o 
profissional farmacêutico faz parte 
da equipe multidisciplinar, acom-
panhando de perto cada caso. “O 
farmacêutico clínico contribui para 
o planejamento terapêutico, reali-
zando a avaliação das prescrições 
médicas, conciliação, interação 
medicamentosa, prazo, via e tem-
po de administração. Monitora ain-
da os efeitos colaterais, controle de 
antibióticos e orientação na alta, 
tudo para atingir o melhor resul-
tado na recuperação do paciente”, 
ressaltou. A diretora administra-
tiva do Hospital Rio Doce, Fátima 
Biancardi, ressaltou a importância 
da Farmácia Clínica. “Este é mais 
um avanço na qualidade e eficácia 
da assistência em saúde oferecida 
pelo hospital. Além da segurança 
do paciente, a prática otimiza os 
recursos financeiros da instituição, 
evitando o desperdício de medica-
mentos”, frisou.

A quarta edição da Olimpíada Di-
gital de Matemática no Brasil, que 
acontece anualmente dentro da 
plataforma de inteligência artificial 
e gamificação da empresa inter-
nacional Matific, já tem data para 
acontecer. Escolas públicas e pri-
vadas já se preparam para a dis-
puta do torneio, que será realizado 
entre os dias 11 e 15 de setembro 
deste ano.  As inscrições estarão 
abertas de 01 de julho a 31 de 
agosto deste ano e a participação é 
gratuita para todas as instituições 
de ensino no País. A previsão dos 
organizadores é que esta edição 
atraia cerca de 500 mil de estu-
dantes de todo o Brasil. O torneio 
é destinado a todos os estudantes 
da educação infantil até o sexto 
ano. A partir do momento em que 
é feito o cadastro, os alunos terão 
um período de aquecimento para 
treinar nos exercícios disponíveis 
do acervo da plataforma. Existem 
sete níveis de participação, um por 
série, e as três melhores classes, 
escolas e alunos receberão troféus 
e prêmios de primeiro, segundo 
e terceiro lugares. No total, serão 
oferecidos cerca de R$ 200 mil em 
prêmios e em dinheiro.

O 2º Batalhão do Corpo de Bom-
beiros Militares em Linhares rea-
lizou uma palestra com demons-
trações de combate a incêndio 
aos alunos do Ceim Olga Bortot 
Molina, no bairro Canivete. A pa-
lestra foi conduzida pelo Capitão 
Rogério Rodrigues e pelo bom-
beiro Daniel Zuqui. A diretora 
Eliana Wagner Moreira informou 
que a iniciativa faz parte da se-
mana de prevenção contra in-
cêndio e pânico, e buscou cons-
cientizar sobre a importância do 

trabalho dos bombeiros, com 
dicas valiosas de prevenção. 
“Os bombeiros passaram infor-
mações sobre prevenção de in-
cêndio, de acidentes e de pânico, 
além de demonstrar os materiais 
utilizados nas operações quando 
são acionados. Nossa proposta 
ao trazer os bombeiros à escola 
foi mostrar aos nossos alunos a 
importância do trabalho desses 
profissionais que celebram em 2 
de julho o Dia do Bombeiro Mili-
tar”, comentou a diretora.

O governador Renato Casagrande, 
sancionou, no início da semana, a 
Lei que autoriza ao Executivo es-
tadual a contrair crédito junto ao 
Banco Interamericano de Desen-
volvimento (BID) no valor de US$ 
35,3 milhões – correspondente a 
aproximadamente R$ 168 milhões. 
O recurso será direcionado para 
a implementação do Programa de 
Modernização do Poder Judiciário 
do Espírito Santo (PROMOJUES). A 
solenidade de assinatura aconteceu 
no Palácio Anchieta, em Vitória, com 
a presença do presidente do Tribu-
nal de Justiça do Estado do Espírito 
Santo (TJES), desembargador Fábio 
Clem de Oliveira; do presidente da 
Assembleia Legislativa, deputado 
Marcelo Santos; dos secretários 
de Estado, Álvaro Duboc (Economia 

e Planejamento), Maria Emanuela 
Alves Pedroso (Governo) e Coronel 
Ramalho (Segurança Pública e De-
fesa Social); do procurador-geral 
do Estado, Jasson Hibner Amaral; 
além de magistrados e outras auto-
ridades. O Programa, instituído pela 
Resolução TJES nº 06/2023, tem 
como objetivo promover a adequa-
ção do Poder Judiciário do Espírito 
Santo às exigências da contempo-
raneidade e às exigências do Con-
selho Nacional de Justiça, por meio 
de ações planejadas e coordenadas 
de aperfeiçoamento dos instrumen-
tos de governança institucional de 
transformação digital e de gestão 
estratégica visando, assim, elevar a 
eficiência do Poder Judiciário capi-
xaba e ampliar o acesso à justiça de 
sua população.

A energia solar acaba de ultrapassar 
a marca de 2 milhões de sistemas 
solares fotovoltaicos instalados em 
telhados, fachadas e pequenos terre-
nos no País, segundo mapeamento da 
Associação Brasileira de Energia Solar 
Fotovoltaica (ABSOLAR). O segmento 
também acaba de superar 22 giga-
watts (GW) de potência instalada em 
residências, comércios, indústrias, 
propriedades rurais e prédios públi-
cos no Brasil. Na visão da entidade, o 
crescimento da modalidade reforça o 
processo de transição energética no 
País e contribui para fortalecer a rein-
dustrialização do País. Desde 2012, 
foram cerca de R$ 111,2 bilhões em 

novos investimentos, que geraram 
mais de 660 mil empregos acumula-
dos no período, espalhados em todas 
as regiões do Brasil, e representam 
uma arrecadação aos cofres públicos 
de R$ 29,8 bilhões. Pelo mapeamen-
to, os sistemas solares conectados 
à rede trazem economia e susten-
tabilidade ambiental para cerca de 
2,6 milhões de unidades consumi-
doras. A tecnologia fotovoltaica já 
está presente em 5.530 municípios 
e em todos os estados brasileiros, 
sendo que os estados líderes em 
potência instalada são, respecti-
vamente: Minas Gerais, São Paulo, 
Rio Grande do Sul e Paraná.

CASAGRANDE SANCIONA

ENERGIA SOLAR EM ALTA

FOTO: Secom - Kevyn Fracalossi

Paulo Florêncio

É advogado, Pós-graduado em Direito 
e PhD - Doutorado em Ciências da 
Religião

o 

A BAIXARIA DAS COMISSÕES 
PARLAMENTARES DE INQUÉRITO
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Quando tratamos da prática de adu-
bação e fertilização no milho safrinha 
em ambientes argilosos, o pesqui-
sador diz que é necessário prestar 
atenção para: a fonte, o momento 
da aplicação e na dose. “Então pela 
lógica, se eu tenho um material ge-
nético mais responsivo ao Nitrogênio, 
com maior teto produtivo e a semea-
dura realizada mais cedo, maior será 

a resposta da adubação em produ-
tividade”, detalha. Já quando este 
mesmo material genético é semeado 
mais tarde, automaticamente a res-
posta é menor, já que o insumo mais 
importante para a segunda safra é 
a água, que estará em menor quan-
tidade. O detalhe é que por serem 
híbridos mais sensíveis, geralmente, 
as perdas por serem híbridos simples 

são maiores do que nos considerados 
mais rústicos, que são mais resisten-
tes (geralmente híbridos duplos).
Ele ressalta que os híbridos mais 
rústicos, ainda assim, mesmo se-
meados em janela preferencial e 
com mais resistência, não conse-
guem competir com os mais sensí-
veis devido ao seu menor potencial 
produtivo por natureza.

A adubação nitrogenada é realizada 
em doses e é outro fator a ser leva-
do em conta. “Se o produtor utilizar 
doses em áreas em que não se tem 
boas condições climáticas de produ-
zir mais, ele está perdendo dinheiro”, 
esclarece Bertol. Falando da fonte do 
N, ele pondera que ao elencar prós e 
contras de cada uma, é possível saber 

como utilizá-las a seu favor. “Se for o 
caso de uma fonte de inibidor de ure-
ase (NBPT), com menor volatilização 
da ureia, eu tenho que encaixá-lo no 
melhor momento para que ele expres-
se esse recurso, geralmente no pico 
operacional e com maior volume de 
chuvas. Já que essas tecnologias têm 
custo mais elevado”, finaliza.

Adubação nitrogenada no milho: conhecimento 
é a melhor ferramenta disponível

NA PRÁTICA DOSE E FONTE CERTA

Alunos da Pestalozzi de Linhares conquistam 16 
medalhas em competição realizada em Brasília
A efetiva participação de alunos assistidos da Associação 
Pestalozzi de Linhares na 1ª Edição dos Jogos Paradespor-
tivos do Movimento Pestalozziano, realizado em Brasília no 
último final de semana - de 21 a 25/6, deixou satisfeitos e 
orgulhosos a direção, funcionários e todas as pessoas que 
abraçam aquela instituição na condição de colaboradores.
E não podia ser diferente, porque os alunos que participa-
ram conquistaram 16 medalhas, sendo dez de ouro, quatro 
de prata e duas de bronze, e os “heróis” dessa batalha foram, 
na modalidade Atletismo: Renan, Claudio Henrique, André, 
Emily e Uagna; modalidade Bocha Olímpica: Laudisley, Soe-
laine, Renato e Paulo; e na modalidade Tênis de Mesa Adil-
son, atuação que orgulha não só a instituição Pestalozzi e o 
município de Linhares como um todo, mas também, e prin-
cipalmente, os familiares.
Vale ressaltar que os atletas viajaram sob cuidados dos 
treinadores Kelly Bonincenha e Breno Kiefer Nunes que, 
com o carinho de sempre, não mediram esforços para 
preparar os atletas para essa importante competição na 
Capital Federal.
Ressalte-se ainda, que outras delegações do Espírito San-
to também se fizeram participar dessa importante com-
petição e foram elas: Associação Pestalozzi de Santa Tere-
sa, Jaguaré, Itarana, Águia Branca e Porto Belo Os treinadores com os alunos

A adubação nitrogenada na 
cultura do milho está direta-
mente ligada à alta produtivi-
dade. É hoje uma das principais 
práticas que tem demonstrado 
resultados significativos nas 
pesquisas. Isso porque, ge-
ralmente, os solos com anos 
de agricultura possuem bai-
xo teor de matéria orgânica e, 
portanto, não são suficientes 
para suprir as necessidades do 
grão e por isso precisam de su-
plementação. A Fundação de 
Apoio à Pesquisa Agropecuária 

de Mato Grosso (Fundação MT) 
tem buscado obter essas res-
postas com experimentos ao 
longo dos anos, tendo em vista 
que conhecimento é a melhor 
ferramenta disponível para ob-
ter sucesso nesta prática.
Para contextualizar, na safra 
2020/21 houve atraso na seme-
adura da soja em função da ir-
regularidade nas chuvas. Con-
seqüentemente, o plantio das 
culturas de segunda safra foi 
postergado, como é o caso do 
milho. Além disso, o engenhei-

ro agrônomo e pesquisador de 
Solos e Sistemas de Produção, 
Felipe Bertol, pontua que o 
produtor encontrou dificulda-
de na aquisição de sementes de 
milho no mercado para áreas 
de algodão que, por janela, vi-
raram milho. Por outro lado, o 
preço do grão estava atrativo e 
o dos fertilizantes nem tanto. 
Nesse cenário, é possível que 
o agricultor se pergunte qual 
será o investimento a ser feito 
em adubação nitrogenada e se 
vale a pena esse investimento.

O primeiro ponto a ser leva-
do em consideração é que 
existe um conjunto de fatores 
importantes para a opera-
ção, principalmente porque o 
Nitrogênio (N) é um dos ele-
mentos mais complexos a se 
manejar. “É preciso observar 
a fonte de onde se obterá o 
elemento, os seus prós e con-
tras. A data de semeadura do 
milho e consequentemente 
com essa data, observar tam-
bém o potencial produtivo 
daquela área”, pontua Bertol.

Por exemplo, se semeado na 
abertura da janela de milho 
segunda safra, quando há 
mais água disponível pelas 
chuvas, maior será seu po-
tencial. 
Se o plantio foi realizado mais 
para o fim da janela, menor 
disponibilidade de água, en-
tão, consequentemente, me-
nor é o potencial. Outro as-
pecto a ser levado em conta é 
a escolha do material genéti-
co e sua relação de resposta à 
adubação nitrogenada.
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“Não faças da tua vida um rascunho. Poderás não ter 
tempo de passá-la a limpo”.

Bom dia, Idinha; bom dia Dadalto Moulim

Essa coluna é publicada todas as terças, quintas e domingos

>> Mario Quintana

Com base no trabalho realizado no primeiro mandato, 
tornando-se menos punitiva e mais orientativa, a atual 
diretoria do Conselho Regional de Medicina do Espíri-
to Santo CRM-ES decidiu prosseguir esse trabalho e 
tentar, através da Chapa 1, mais um mandato em de-
fesa do Revalida e contra o Mais Médicos (cubanos) e 
a abertura indiscriminada de Escolas de Medicina. A 
eleição será nos dias 14 e 15 de agosto.

ELEIÇÃO NO CRM-ES

Pedro Sérgio Venturini embarca no próximo sábado para os Estados 
Unidos, para um curto período de descanso. Ele merece.

Bem descontraídos, Milena e Vanderley Ceolin faziam compras num 
supermercado da cidade na tardinha de segunda-feira.

Na solenidade de inauguração da UTI do Hospítal Rio Doce sexta-feira 
da semana passada, a Diretora Administrativa, Maria de Fátima Fio-
rino Biancardi fez um belo histórico das ações desenvolvida ao longo 
de sua permanência naquela instituição e, claro, foi muito aplaudida.

Fátima e o empresário Waldir Durão Filho, que recentemente trans-
feriram residência para os Três Barras, estão adorando o bairro.
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•• Ercília e Carlos Alberto Macedo embarcaram segunda-feira, 26, para mais um giro pelo 
mundo. Vão visitar Milão, Verona, Croácia, Ilhas Gregas, Instambul e Atenas. Já no aeroporto de 
Vitória me ligaram, quando ela me disse: “Sonhei com essa viagem para comemorar meus 80 
anos com toda a família, em agosto, mas as crianças (netos) só podem em julho, então escolhi 
um roteiro para dar uma pincelada geral em partes da Europa imperdíveis para os jovens, em 
especial. Por acaso, o Cruzeiro começa no dia 3 de julho, nosso aniversário de casamento e 
termina dia 13, aniversário de Macedo; então ele acaba pegando uma bela carona na minha 
festa”, brincou.
Com eles estão as filhas Giselle com André e Mateus, Clarissa com Gabriel e Lucca, a sobrinha 
Luzia com o médico Jhonson Gouvea, a sobrinha Claudia com Carlos Alberto, e muitos 
amigos, entre os quais João Luiz Sandri e Angela, Paulo Sérgio e Nelma, Penha Três, Raquel e 
acompanhando o grupo estão Ivana e Edinho Ruy.

•• Rachel Poubel, empreendedora e psicoterapeuta de 
mulheres e casais é a aniversariante desta quinta-feira, 29. E 
tem um motivo a mais para celebrar, porque está  lançamento 
o livro "O manual da Mulher de Identidade: Reflexões 
obrigatórias para mulheres e todos que convivem com ela".

ERCÍLIA E MACEDO

A Romaria Diocesana das Famílias ao Santuário 
Nossa Senhora da Saúde, que fica em Ibiraçu, vai 
acontecer dia 9 de julho, quando famílias de toda 
a Diocese de Colatina estarão sendo esperadas 
para vivenciar o momento de alegria e amor. A 

missa será às 10h30 e será presidida pelo bispo 
diocesano, dom Lauro Sérgio Versiani Barbosa.

ROMARIA DAS FAMILIAS

O XII Ciclo de Estudos de Política e Estratégia estará 
acontecendo dia 20 de julho, na sede do CDL de 

Linhares, com palestra do Almirante Gilberto Cesar 
Lourenço. Ele vai falar sobre o Sistema ESG x ADESG 
e sua contribuição para o desenvolvimento do Brasil.

Ontem cedo recebi a visita do amigo Ayrton José dos Santos, 
funcionário aposentado do Banco do Brasil. Ele se organiza 

para lançar seu segundo livro.


